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apresentada chegou a esta casa em agosto de 2019, e já tendo 
sido aprovada a lei orçamentária, da qual consta a previsão 
orçamentária da UNESP para os anos mencionados, toma ciên-
cia da documentação apresentada, devendo por fim esta 
Comissão dar ciência desta manifestação à universidade. Após, 
propõe o arquivamento do processo. A pedido, foi concedida 
vista ao Deputado Paulo Fiorilo. Item 19 - Processo RGL nº 
5738/2019, de interesse da UNESP, com o Relatório da Admi-
nistração e demais documentos relativos ao exercício de 2018, 
em atendimento ao artigo 3º da Lei 4595/1985. Foi relator o 
Deputado Delegado Olim, com voto que toma conhecimento 
da documentação e das informações contidas neste processo e 
propõe o arquivamento dos autos. Antes, porém, solicita o 
envio de ofício ao TCE-SP, requerendo seja remetida a esta 
comissão cópia de suas decisões, para que na eventualidade 
de rejeição das referidas contas ou de sua aprovação com res-
salvas ou recomendações, o colegiado promova o desarquiva-
mento deste processo e proceda à juntada e à avaliação dos 
documentos recebidos, e adote as devidas providências. Em 
discussão e votação, foi aprovado como parecer o voto do rela-
tor. Item 20 - Processo RGL nº 5743/2019, de interesse da 
UNESP, que Relatório da Administração e demais documenta-
ções relativas aos exercícios de 1996, 1997, 1998, 1999, 2000, 
2001, 2002, 2003 e 2004, em atendimento ao artigo 3º da Lei 
4595/1985. Foi relator o Deputado Delegado Olim, com voto 
que, após tomar conhecimento da documentação e das infor-
mações contidas nos autos deste processo, propõe o seu arqui-
vamento. Em discussão e votação, foi aprovado como parecer o 
voto do relator. Item 21 - Requerimento do Senhor Deputado 
Paulo Fiorilo. Solicita, nos termos regimentais, o convite à 
Senhora Karisa Maia Ribeiro, especialista e gestora em trans-
portes do Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID), 
para prestar informações a esta Comissão, a partir do trabalho 
desenvolvido pelo BID, sobre a situação do trecho Norte do 
Rodoanel, obra em andamento no estado de São Paulo e que 
já consumiu R$ 10,03 bilhões. As obras contam com recursos 
do Banco Interamericano de Desenvolvimento, da União e do 
governo do Estado de São Paulo. A pedido, foi concedida vista 
conjunta aos Deputados Paulo Fiorilo e Wellington Moura. Item 
22 - Requerimento do Senhor Deputado Rodrigo Moraes. Soli-
cita, nos termos do item 11, do parágrafo 1º, do artigo 13 da 
Constituição do Estado de São Paulo, combinado com o artigo 
31, inciso VII, do Regimento Interno, o convite ao Senhor Chris-
tian Gebara, Presidente da operadora Vivo, para prestar infor-
mações a esta Comissão, no que se refere à qualidade da pres-
tação de serviços, especialmente no município de Ilha Compri-
da, conforme noticiado amplamente na imprensa. Em discus-
são, o Deputado Paulo Fiorilo sugeriu que a prestação de infor-
mações se estendesse ao Vale do Ribeira. Em votação, o reque-
rimento, com o adendo, foi aprovado. Item 23 - Requerimento 
do Senhor Deputado Emídio de Souza. Solicita, nos termos do 
item 3, do parágrafo 1º, do artigo 13 da Constituição do Esta-
do, a convocação do Senhor Vahan Agopyan, Reitor da Univer-
sidade de São Paulo, com o objetivo de prestar à Comissão 
informações sobre o Hospital Universitário (HU) da USP, em 
especial sobre a destinação dos recursos adicionais liberados 
por esta Assembleia Legislativa no exercício de 2018 e no pre-
sente exercício de 2019, além do programa da reitoria para 
contratação de pessoal e efetiva reabertura plena do HU ao 
público. A pedido, foi concedida vista ao Deputado Tenente 
Nascimento. Item 24 - Requerimento do Senhor Deputado 
Rodrigo Moraes. Solicita, nos termos do item 11, do parágrafo 
1º, do artigo 13 da Constituição do Estado de São Paulo, com-
binado com o artigo 31, inciso VII, do Regimento Interno, o 
convite ao Senhor Antônio Pires Barbosa, Coordenador Geral 
da Coordenadoria de Serviços, da Secretaria de Saúde do Esta-
do de São Paulo, para prestar informações a esta Comissão 
sobre a prestação de serviços em algumas regiões, que, confor-
me noticiado amplamente pela imprensa, tem sido contestada 
pela população. A pedido, foi concedida vista conjunta aos 
Deputados Paulo Fiorilo e Tenente Nascimento. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reu-
nião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, 
Adelino Martins, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua 
Excelência. Aprovada em reunião de 17/12/2019.

Deputado Rodrigo Moraes
Presidente
Adelino Martins
Secretário

 COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
ATA DA DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL, DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA 
DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos seis dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, 
às treze horas, no Plenário José Bonifácio da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Décima Quarta 
Reunião Ordinária da Comissão de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, da Primeira Sessão Legislativa da Décima 
Nona Legislatura, sob presidência do Deputado Caio França. 
Presentes as Senhoras Deputadas Márcia Lia, Monica da Ban-
cada Ativista e os Senhores Deputados Adalberto Freitas, Luiz 
Fernando T. Ferreira, Caio França, Carlão Pignatari, Sebastião 
Santos, Reinaldo Alguz (membros efetivos). Ausente, por moti-
vo justificado, o Senhor Deputado Dirceu Dalben. Ausentes 
os Senhores Deputados Bruno Ganem, Léo Oliveira. Havendo 
número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião. Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi 
aprovada. Passou-se à apreciação da pauta: Item 1 - Projeto de 
lei nº 558/2018, de autoria do Deputado Carlão Pignatari, que 
dispõe sobre o controle populacional de animais exóticos inva-
sores e o manejo sustentável de espécimes silvestres nocivos 
aos seres humanos, ao meio ambiente, à agricultura, à pecu-
ária, à saúde pública e às outras espécies silvestres nativas no 
Estado. Foi relator o Deputado Léo Oliveira com voto favorável. 
A Deputada Márcia Lia apresentou voto em separado, também 
assinado pelos Deputados Carlão Pignatari, Gil Diniz e Frede-
rico d'Avila, favorável ao projeto na forma do substitutivo ora 
apresentado. O Senhor Presidente realizou a leitura de ofício, 
apresentado pelo Senhor Deputado Itamar Borges, solicitando 
que seu nome também fosse incluído na autoria do substitu-
tivo apresentado no voto em separado ao PL 558/2018 e, ato 
contínuo, colocado em discussão e votação, foi aprovado o 
Voto em Separado, por unanimidade. Item 2 (CONCLUSIVA) 
- Moção nº 113/2019, de autoria da Deputada Marina Helou, 
que manifesta veemente repúdio às recentes declarações 
do Sr. Presidente da República, Jair Bolsonaro, nas quais ele 
insinua que as organizações não governamentais poderiam 
ser responsáveis pelas queimadas em curso na Amazônia. Foi 
relator o Deputado Bruno Ganem com voto favorável, conclu-
sivamente. O Deputado Adalberto Freitas apresentou voto em 
separado, contrário. Foi concedida vista à Deputada Márcia Lia. 
Em seguida, foi dada a ciência da correspondência recebida 
pela Comissão: Item 3: Ofício ML nº 471/2019, da Deputada 
Márcia Lia, encaminhando documentação técnica sobre riscos 
ambientais e socioeconômicos dos projetos de leis que visam à 
proteção de espécies invasoras (Cichla piquiti - Tucunaré Azul, 
e Cichla kelberi - Tucunaré Amarelo). Pela ordem, a Senhora 

Deputada Márcia Lia informou que solicitara que o Projeto de 
Lei 368/2018, que 'Altera os artigos 14 e 43 da Lei n.º 11.165, 
de 2002, que institui o Código de Pesca e Aquicultura do Esta-
do.', de autoria do Senhor Deputado Itamar Borges, tramitasse 
também pela Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, anexando a documentação constante do item 03 
da pauta para fins de instrução de tal projeto de lei e colo-
cando à disposição dos demais membros tais informações. O 
Senhor Presidente ratificou a disponibilidade da documentação 
na Secretaria da Comissão. Item 4: Ofício nº 230/2019-NAE, do 
Núcleo de Avaliação Estratégica desta Casa, encaminhando, 
para ciência e eventuais providências, cópia da Representação 
nº 01/208, que trata de denúncia anônima contra as empresas 
Fassilog e Centro Logístico Dutra por supostas construções irre-
gulares à margem de rio. A Senhora Deputada Márcia Lia soli-
citou que lhe fosse encaminhada cópia do item 04 da pauta, 
o que foi determinado pelo Senhor Presidente. Pela ordem, o 
Senhor Deputado Luiz Fernando T. Ferreira, solicitou a palavra 
para convidar os Senhores Deputados para participarem do ato 
de lançamento da Política Estadual de Redução de Agrotóxicos 
(PERA) a realizar-se em 07/09/2019, a partir das 9 horas, no 
Auditório Paulo Kobayashi. A Senhora Marcia Lia acrescentou 
que, no evento, por iniciativa da sociedade civil, representada 
por ambientalistas, estudiosos, pesquisadores, produtores 
rurais, profissionais da área de saúde, entre outros, juntamente 
com as bancadas do PT, PSOL, PCdoB e REDE, será apresentado 
um projeto de lei, propondo uma política de redução do uso 
de agrotóxicos. Nesse sentido, o Senhor Presidente destacou 
a aprovação, na Comissão, do Projeto de lei nº 406/2016, de 
autoria do ex-Deputado Afonso Lobato, que 'Proíbe o uso e 
a comercialização de defensivos agrícolas que contenham 
Clotianidina, Tiametoxam e Imidaclopride em sua composi-
ção.'. Usaram da palavra para manifestações acerca dos itens 
constantes da pauta os Senhores Deputados Márcia Lia, Carlão 
Pignatari, Adalberto Freitas, Luiz Fernando T. Ferreira, Monica 
da Bancada Ativista. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada 
a reunião, que eu, Elisabete Akemi Chirosi, Analista Legislativo, 
secretariei, e da qual lavrei a presente ata, que lida e achada 
conforme, foi dada por aprovada e segue assinada pelo Senhor 
Presidente da Comissão e por mim, encerrando-se os trabalhos, 
que foram gravados pelo Serviço de Audiofonia. Plenário José 
Bonifácio, em 06/11/2019.

Deputado Caio França
Presidente
Elisabete Akemi Chirosi
Secretária

 COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO E CONTROLE
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO E CONTROLE, DA PRIMEIRA 
SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e 
dezenove, às dezesseis horas e cinquenta e cinco minutos, no 
Salão Nobre da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, 
realizou-se a Primeira Reunião Extraordinária da Comissão 
de Fiscalização e Controle, da Primeira Sessão Legislativa da 
Décima Nona Legislatura, convocada nos termos da alínea 
"d", do item III do artigo 18 do Regimento Interno, para 
deliberar sobre o Projeto de Decreto Legislativo nº 33/2019, de 
autoria da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento, 
que ¿Considera regulares e aprova as contas anuais apre-
sentadas pelo Senhor Chefe do Poder Executivo relativas ao 
exercício econômico-financeiro de 2018¿, sob presidência do 
Deputado Rodrigo Moraes. Presentes os Senhores Deputados 
Agente Federal Danilo Balas, Emidio de Souza, Paulo Fiorilo, 
Rafa Zimbaldi, Rodrigo Moraes, Wellington Moura, Delegado 
Olim, Jorge Caruso, Roque Barbiere (membros efetivos) e 
a Senhora Deputada Carla Morando (membro substituto). 
Presentes também, acompanhando os trabalhos da Comissão, 
as Senhoras Deputadas Janaina Paschoal e Valeria Bolsonaro 
e o Senhor Deputado Arthur do Val. Ausentes os Senhores 
Deputados Tenente Nascimento, Carlão Pignatari. Havendo 
número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião. Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi 
aprovada. Passou-se à deliberação do o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 33/2019 e, a pedido do Senhor Deputado Paulo 
Fiorilo, o Senhor Relator, Deputado Wellington Moura, rea-
lizou a leitura de seu voto, favorável à aprovação do PDL nº 
33/2019. Os Senhores Deputados Paulo Fiorilo e Emidio de 
Souza apresentaram voto em separado, contrário. O Senhor 
Deputado Paulo Fiorilo realizou a leitura dos principais pontos 
do voto em separado. Finalizadas as leituras, colocado em dis-
cussão e votação, foi aprovado como parecer o voto do relator, 
favorável à aprovação do PDL nº 33/2019, tendo votado com 
o voto do Relator os Deputados Agente Federal Danilo Balas, 
Rafa Zimbaldi, Rodrigo Moraes, Wellington Moura, Delegado 
Olim, Jorge Caruso e Carla Morando. Votaram com o Voto em 
Separado os Deputados Emidio de Souza e Paulo Fiorilo. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada 
a reunião, que eu, Elisabete Akemi Chirosi, Analista Legislativo, 
secretariei, e da qual lavrei a presente ata, que lida e achada 
conforme, foi dada por aprovada e segue assinada pelo Senhor 
Presidente da Comissão e por mim, encerrando-se os trabalhos, 
que foram gravados pelo Serviço de Audiofonia. Salão Nobre, 
em 17/12/2019.

Deputado Rodrigo Moraes
Presidente
Elisabete Akemi Chirosi
Secretária

 Debates
11 DE NOVEMBRO DE 2019
52ª SESSÃO SOLENE COMEMORAÇÃO 
DO DIA DO VETERANO MILITAR DAS 
FORÇAS ARMADAS BRASILEIRAS E DAS 
FORÇAS AUXILIARES

Presidência: CORONEL TELHADA e CONTE LOPES
RESUMO
1 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência e abre a sessão. Anuncia a compo-

sição da Mesa. Informa que a Presidência Efetiva convocara 
a presente sessão solene, a pedido deste deputado, para a 
"Comemoração do Dia do Veterano Militar das Forças Armadas 
Brasileiras e das Forças Auxiliares". Convida o público a cantar, 
de pé, o "Hino Nacional Brasileiro"; a quem agradece. Solicita 
ao cabo PM Rogério Lima, da Banda de Clarins, que efetue um 
toque de silêncio em memória a todos os combatentes tomba-
dos no cumprimento do dever ou em razão de serviço; e pede 
uma grande salva de palmas em homenagem aos combatentes.

2 - ADRIANA BORGO
Deputada estadual, faz saudação aos veteranos militares 

das Forças Armadas Brasileiras e Forças Auxiliares.
3 - CONTE LOPES

Deputado estadual, discorre acerca do tema da presente 
sessão.

4 - CORONEL NISHIKAWA
Deputado estadual, comenta assuntos relativos à esta 

sessão.
5 - CASTELLO BRANCO
Deputado estadual, tece comentários a respeito da temáti-

ca da presente solenidade.
6 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Saúda todos os militares da ativa, presentes nesta soleni-

dade, em nome de seu filho Rafael. Demonstra seu orgulho do 
filho, a quem agradeceu a presença. Anuncia a apresentação 
de vídeo institucional sobre o Dia dos Veteranos.

7 - JOSÉ CARLOS GEROTTO ALVES
Presidente da Associação de Cavalaria do Esquadrão 

Anhanguera, saúda os veteranos das Forças Armadas Brasilei-
ras e Forças Auxiliares.

8 - EDUARDO
Veterano mais antigo da Associação Esquadrão Anhangue-

ra, faz comentários sobre o motivo para o qual a solenidade 
foi convocada.

9 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Anuncia a homenagem, com entrega de placas comemora-

tivas, a diversas autoridades.
10 - CONTE LOPES
Assume a Presidência.
11 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência. Anuncia a entrega de diplomas de 

participação e agradecimento para os presidentes e represen-
tantes das associações.

12 - CARLOS ANTONIO DA COSTA DAMASCENO
Presidente nacional da Asreb - Associação dos Sargentos 

da Reserva do Exército Brasileiro. Discorre sobre o assunto 
abordado pela solenidade.

13 - EDINALDO RUI DA SILVA
Diretor executivo estadual da Associação dos Sargentos da 

Reserva do Exército Brasileiro - Asreb, fala sobre a valorização 
e reconhecimento dos veteranos, homenageados hoje.

14 - FRANCISCO BALTHAZAR DE ABREU SODRÉ SANTORO
Presidente da Associação de Oficiais de Reserva das Forças 

Armadas, faz saudação em nome de todas as associações 
presentes.

15 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Menciona o site para que todos pudessem informar suas 

presenças nesta solenidade, solicitando o recebimento do 
diploma. Agradece as autoridades presentes.

16 - MARCELO VIEIRA SALLES
Coronel PM, comandante-geral da Polícia Militar do Esta-

do de São Paulo, discorre sobre a homenagem, prestada pelo 
deputado Coronel Telhada, ao Dia do Veterano das Forças 
Armadas Brasileiras e das Forças Auxiliares.

17 - JOSÉ VIRGÍLIO GUEDES DE AVELLAR
Brigadeiro da Força Aérea Brasileira, faz agradecimentos 

ao deputado Coronel Telhada pela homenagem prestada.
18 - MÁRCIO BRUNO BONOTTO
Brigadeiro-do-Ar, chefe do Centro Logístico da Aeronáuti-

ca, comenta o tema abordado pela solenidade.
19 - RICARDO PIAI CARMONA
General de Brigada, chefe do Estado-Maior do Comando 

Militar do Sudeste, presta homenagem ao Dia do Veterano das 
Forças Armadas Brasileiras e das Forças Auxiliares.

20 - CLÁUDIO HENRIQUE MELLO DE ALMEIDA
Vice-almirante, comandante do 8º Distrito Naval, tece 

comentários a respeito da homenagem prestada aos veteranos 
nesta solenidade.

21 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Agradece as autoridades presentes. Diz ser o objetivo 

da solenidade prestigiar os veteranos, que procuram manter 
acesas as lembranças de quando integraram as Forças Arma-
das. Lembra um de seus primeiros aprendizados: o respeito às 
pessoas e às autoridades. Lamenta que, apesar de todos terem 
feito este juramento, muitos já esqueceram. Destaca o cumpri-
mento das obrigações, a honestidade e o trabalho. Esclarece 
que a Polícia Militar nunca teve tantos representantes nesta 
Casa. Ressalta que é um amante da disciplina, da educação e 
do respeito. Considera que a categoria deve permanecer unida, 
para assim tornar-se mais forte. Lembra que as associações 
existem para auxiliar as organizações militares. Registra que a 
sociedade deve ser disciplinada, respeitadora e cumpridora dos 
seus deveres. Considera que 2020 será um ano melhor, com o 
crescimento e a melhora do Brasil. Pede que todos acreditem 
em um País melhor. Agradece os veteranos que o ajudaram 
a preparar esta solenidade e a presença de todos. Presta 
continência a todos os veteranos. Faz agradecimentos gerais. 
Encerra a sessão.

* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Coronel 

Telhada.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PP - Sejam 

todos bem-vindos à Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo. Eu quero aqui, antes de iniciar a solenidade, formar a 
Mesa das autoridades, convidar as seguintes autoridades para 
que se desloquem e venham à Mesa.

Queria convidar, em primeiro lugar, o vice-almirante Cláu-
dio Henrique Mello de Almeida, comandante do 8º Distrito 
Naval, muito obrigado, vice-almirante; também convidar o 
general-de-brigada Ricardo Piai Carmona, chefe do Estado-
-Maior do Comando Militar do Sudeste; convidar também o 
Sr. Brigadeiro-do-ar Márcio Bruno Bonotto, chefe do Centro 
Logístico da Força Aérea Brasileira, da nossa Aeronáutica; con-
vidar também o Sr. Brigadeiro José Virgílio Guedes de Avellar, 
também da nossa Força Aérea Brasileira; convidar também o 
comandante da nossa Polícia Militar do Estado de São Paulo, 
coronel PM Marcelo Vieira Salles. Obrigado, comandante. 
(Palmas.)

Quero convidar também os deputados presentes para 
que façam parte da nossa Mesa solene. Convidar o nosso 
quase decano já aqui na Casa, capitão Conte Lopes, deputado 
estadual; convidar também o nosso deputado capitão Castello 
Branco; a nossa deputada Adriana Borgo; o nosso deputado 
Coronel Nishikawa. (Palmas.)

Muito bem, com a permissão do nosso vice-almirante, nós 
vamos começar a solenidade. Como eu já disse: boa noite a 
todos, sejam bem-vindos. Sob a proteção de Deus, iniciamos 
nossos trabalhos. Além das autoridades presentes, caso alguma 
autoridade não tenha sido nomeada, por gentileza, se dirija 
até o Cerimonial e deixe seus dados para que eu possa fazer o 
anúncio dos nomes de todos os presentes aqui.

Sras. Deputadas e Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta sessão solene foi convocada pelo presidente 
desta Casa, o deputado Cauê Macris, a pedido deste deputado, 
com a finalidade de comemorar o Dia do Veterano Militar 
das Forças Armadas Brasileiras e das Forças Auxiliares. O que 
significa isso? Nós fizemos o pedido e, unanimemente, os 94 
deputados da Casa assinaram esta sessão solene, por isso que 
é uma sessão solene feita justamente aqui no nosso plenário 
Juscelino Kubitschek, que é o plenário onde ocorrem as sessões 
ordinárias, sessões extraordinárias e sessões solenes.

Eu quero agradecer a presença de todos e posteriormente 
farei aqui a leitura das demais pessoas presentes. Antes eu 
quero convidar a todos aqueles que tiverem condições que 
estejam em pé, convido a todos os presentes para, em posição 
de respeito, cantarmos o Hino Nacional Brasileiro, executado 
pela Banda da Polícia Militar do Estado de São Paulo sob a 
regência do subtenente Haroldo.

* * *
- É entoado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PP - Muito obri-

gado. Eu quero neste momento agradecer a Banda da Polícia 
Militar do Estado de São Paulo, nosso glorioso corpo musical, a 
unidade mais antiga da Polícia Militar, na figura do subtenente 
Haroldo. Muito obrigado, uma salva de palmas para o nosso 
corpo musical, por gentileza. Muito obrigado. (Palmas.)

Eu quero fazer menção às pessoas que se identificaram ao 
nosso Cerimonial. Caso alguém não seja citado e gostaria que 
seu nome fosse citado, por gentileza, se desloque até a minha 
assessora, Valéria, para que ela faça a devida identificação.

Os que se identificaram: queria fazer a presença do nosso 
amigo major-brigadeiro Nilson Carminati, muito obrigado, hoje 
ele é o vice-presidente do Sindicato Nacional das Indústrias 
de Materiais de Defesa – é isso, brigadeiro? Obrigado pela 
presença do senhor. Também quero citar a presença do Antônio 
Carlos Castilho Garcia, delegado de São Paulo, representando 
o Conselho Nacional dos Oficiais da Reserva. Cumprimentar o 
primeiro-tenente Mardilher, também presidente da Associação 
de Veteranos do Corpo de Fuzileiros Navais, muito obrigado, 
Mardilher.

Quero também citar a presença da Sra. Nely Acquesta, 
coordenadora do SomaElas, obrigado Nely. Saudar também o 
meu amigo Hugo Coarili Neto, diretor do Grêmio Reservistas 
da Aeronáutica da Baixada Santista, representando, no caso, 
toda a diretoria dessa associação. Cumprimentar também o 
diretor de marketing da Soape, o Sérgio de Souza Carvalho 
Júnior. Cumprimentar também o tenente-coronel Ronei Men-
des Caiafá, que está aqui nesse momento representando o 
nosso general Chalella, que é o general chefe de divisão da 2ª 
DE – é isso coronel, 2ª DE? Segunda Região Militar, me perdoe.

Também o contra-almirante da Reserva, João Arthur Hil-
debrandt, muito obrigado, almirante, obrigado pela presença 
do senhor, assessor de gestão estratégica, muito obrigado 
pela presença de V. Exa. aqui, viu? É um prazer recebê-lo aqui. 
O meu amigo – vou ver se eu acerto, Reinaldo, porque o seu 
nome é sempre complicado – Reinaldo Papaiordanou, acertei? 
Papaiordanou, querido amigo, presidente da Sociedade dos 
Melhores Amigos da Aeronáutica em São Paulo, a Somaero, 
muito obrigado, Reinaldo, pela sua presença, é sempre bom ter 
você conosco.

Meu amigo também Francisco Balthazar de Abreu Sodre 
Santoro, vulgo Chicão – tem que falar o nome Chicão, senão 
ninguém conhece –, presidente da Associação de Oficiais da 
Reserva das Forças Armadas, a AORE. Muito obrigado, Chicão, 
pela presença do senhor aqui. Também o meu amigo Marco 
Antônio Zancan, presidente da Associação dos Subtenentes e 
Sargentos da Polícia Militar, cadê o Zancan? Obrigado, Zancan, 
pela presença, viu?

Meu amigo Sérgio Acquesta, também. Está escoltado 
pela esposa dele hoje. Obrigado, Acquesta, pela sua presença, 
vice-presidente da Somaero. O Sr. Sérgio Donaire – acho que 
já falei o nome do Sérgio Donaire –, da Força Aérea Brasileira. 
O Sr. Ronaldo Pucci, diretor judicial do Tribunal de Justiça, 
obrigado, Pucci. Meu amigo de longas datas, sempre nosso 
comandante, o coronel Antônio Carlos Mendes. Obrigado, 
comandante, pela presença de V. Ex.ª aqui – presidente do 
Conselho Deliberativo do MMDC.

O Sr. Rodnei de Oliveira Mendes, Associação dos Sargentos 
da Reserva do Exército. O Sr. Claudio Callia, vice-presidente da 
Associação dos Oficiais da Reserva das Forças Armadas. Cadê o 
Claudio? Claudio, obrigado, querido. O Sr. Silvio Luiz da Rocha, 
diretor da Associação Artística Militar da França, está hoje 
homenageando o Frei Orlando, é isso? Obrigado pela presença, 
viu? Obrigado pela presença.

Os senhores estão vendo aqui dois senhores com unifor-
mes característicos: ele está representando o Frei Orlando e 
o Fred está com o uniforme do MP, que era o policial militar 
da Força Expedicionária Brasileira e, que posteriormente, deu 
origem a nossa Polícia do Exército. Para aqueles que não 
sabem, a base do MP foi feita toda com guardas civis de São 
Paulo. Nos anos 1940 nós tínhamos a Guarda Civil e a Força 
Pública, e depois, com a unificação dos anos 1970, acabou 
sendo criada a Polícia Militar de São Paulo. Então essa tropa 
de MP foi feita basicamente por policiais militares do estado 
de São Paulo.

Aqui também o Baraldi, Carlos Baraldi – eu vi você, Baral-
di, tinha que falar seu nome, não podia esquecer –, presidente 
da Agruban. Também o José Alfredo Rossi, vice-presidente da 
Agruban. Eu vi o Expedito lá atrás também, quietinho. Obri-
gado, Expedito, pela presença. O Sr. Arlindo Martins de Castro 
Júnior, também da Agruban.

O Cássio, cadê o Cássio? Tenente Cássio Borges, repre-
sentando a Associação Nacional dos Veteranos da FEB. Está 
aí atrás, obrigado, Cássio. O Gerotto – Jose Carlos Gerotto 
Alves –, presidente da Associação de Veteranos da Cavalaria 
Esquadrão Anhanguera. Cadê o Gerotto? Onde? Aí, Gerotto, 
obrigado. O Sr. Ângelo Madeira Neto, diretor da Avefab – obri-
gado, viu? O Sr. Rodney Pereira Rosa, Veteranos da Polícia do 
Exército. O Sr. Edvaldo Pereira, diretor-presidente do Colibris, 
é isso? Isso. Se alguém não foi nominado, por favor, também 
é só se apresentar e nós teremos o maior prazer em nominar a 
todos os senhores e senhoras presentes.

Pois bem, algumas autoridades não puderam estar presen-
tes e mandaram uma mensagem de congratulações se descul-
pando por não estarem presentes. São eles: o governador do 
estado de São Paulo, João Doria; o Sr. Presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Cauê Macris; o Sr. Procurador-geral de 
Justiça, Gianpaolo Poggio Smanio; o Sr. Secretário da Fazenda 
e Planejamento, Dr. Henrique Meirelles; o Dr. Carlos Eduardo 
Cauduro Padin, nosso amigo Padin, presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral de São Paulo – o Padin é tenente R2 também 
de Cavalaria; o deputado Marcio Nakashima, deputado estadu-
al; o deputado estadual Barros Munhoz; a deputada estadual 
Dra. Damaris Moura.

E eu fiquei sabendo agora, não sei se vocês estão saben-
do, o Youssef está internado, o Dr. Youssef Abuchaim, que é o 
secretário-executivo da Polícia Civil. Está sabendo, coronel? 
Falaram que ele está na UTI, que acabou de ser internado. Eu 
não estava sabendo disso, acabou de me chegar essa notícia. 
Se for uma coisa grave, que ele logo esteja bem, se Deus qui-
ser. Aqui estimamos o pronto restabelecimento do Dr. Youssef.

Comunicamos a todos os presentes que esta sessão solene 
está sendo transmitida ao vivo pela Rede Alesp e será retrans-
mitida no próximo sábado, dia 16 de novembro. Então, aqueles 
que quiserem ver a solenidade depois, no próximo sábado, dia 
16 de novembro, às 21 horas, pela Net, canal 7, TV Vivo, canal 
9, e pela TV Digital, canal 61.2.

Senhores, é uma solenidade festiva, é uma solenidade 
em que nós vamos aqui comemorar o Dia dos Veteranos, mas 
infelizmente nós temos perdido muitos homens e mulheres em 


